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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Т ем самым мы ещё раз 
убедились, что так на-
зываемые европейские 

ценности существуют, как ска-
зали б на Украине, «тільки для 
себе». И вот доказательства: 

Презумпция невиновности. 
Ни руководители Паралим-
пийского комитета России 
(ПКР), ни его спортсмены не 
имеют никакого отношения 
к спецоперации на Украине и 
иметь не могут. Мало того, 
подчиняясь требованиям 
МПК задолго до Паралимпиа-
ды, все члены Исполкома ПКР, 
связанные с государственной 
властью, приостановили своё 
членство. Это относится к 
президенту Паралимпийского 
комитета Владимиру Лукину, 
вице-президентам Риме Ба-
таловой и ко мне (все депута-
ты Государственной думы). 
Отстранять паралимпийцев 
из-за деятельности государст-
ва — значит грубейшим обра-
зом нарушать презумпцию 
невиновности. 

Честная конкуренция. Не 
секрет, что российская пара-
лимпийская сборная — одна 

из сильнейших в мире. Даже 
в 2018 году, когда в Пхёнчхан 
была допущена только часть 
российской команды, сбор-
ная заняла второе место 
после США. Это можно срав-
нить, если бы 6 футболистов 
одной команды на равных иг-
рали с 11 футболистами дру-
гой. Очень может быть, что 
за возмущениями зарубеж-
ных федераций стоит простое 
желание избавиться от само-
го сильного конкурента. 

Права человека. Именно 
они объявлены главной евро-
пейской ценностью, но поче-
му-то считается, что права 
спортсменов с инвалид-
ностью можно нарушать, в то 
время как они ни в чём не 
провинились. Отыгрались на 
инвалидах. 

Можно продолжать список 
растоптанных европейских 
ценностей, вспомнить, на-
пример, о том, что спорт дол-
жен быть вне политики. Осо-
бенно Паралимпийские и 
Олимпийские игры, которые 
изначально представляли со-
бой альтернативу войне, — 

место мирного соперниче-
ства для укрепления уваже-
ния и дружбы. Но увы! 

Паралимпийский комитет 
России (ПКР) не может за-
просить ускоренное разбира-
тельство в Спортивном ар-
битражном суде (CAS) для до-
пуска российских спортсме-
нов на Паралимпийские игры 
в Пекине. Так что мы вряд ли 
увидим чудо. 

Когда НАТО бомбила Сер-
бию, США — Ирак, а Франция 
возглавила военную опера-
цию против Ливии, никто 
никого не отстранял не толь-
ко от Паралимпийских игр, 
но и от больших Олимпий-
ских. Так что европейские 
ценности, похоже, только 
для своих.

ПОВЕСТКА ДНЯ

В день памяти Иосифа Вис-
сарионовича Сталина, 5 мар-
та, прошло торжественное 
возложение цветов к мемо-
риалу, установленному в честь 
Генералиссимуса, на террито-
рии областного комитета 
КПРФ. О роли вождя в жизни 
страны рассказали лидеры 
партии в Новосибирске Ренат 
Сулейманов, Владимир Карпов 
и Алексей Русаков.  

К ак отметил депутат Государст-
венной думы Ренат Сулейманов, 
под руководством Сталина были 

созданы мощная промышленность, 
непобедимая армия, могучая держава, 
мировая система социалистических 
стран — «от Берлина до Пекина». 

— Люди такого масштаба сохра-
няются в мировой истории. Как бы ни 
пытались вычеркнуть имя Сталина, 
вычеркнуть этот период — пик могу-
щества нашего государства — невоз-
можно, — сказал Р. Сулейманов. 

Политик напомнил: вряд ли бы 
можно было при Сталине представить, 
что Украина попадёт под влияние ра-
дикальных националистов, по сути — 
неонацистов. Последние события — 
это следствие того, что были преданы 
социалистические ценности, в том 
числе советская дружба народов: 

— Трагические события на Украине 
происходят в год столетия создания 
Советского Союза — уникального го-
сударства, сплотившего все народы в 

единую семью. Конечно, хочется, что-
бы эти события завершились, и я 
убеждён, что великое советское на-
следие поможет нашей стране обре-
сти второе дыхание и даст возмож-
ность её развитию. И Сталин для нас 
— исторический пример непреклон-
ной воли в решении главных госу-
дарственных вопросов.  

Заместитель председателя Законо-
дательного собрания Владимир Кар-
пов напомнил в преддверии Между-
народного женского дня, что именно 
Сталинская Конституция 1936 года 

закрепила равные права мужчин и 
женщин. А сейчас в связи с последни-
ми событиями, по его мнению, даже 
скептики вынуждены изучать опыт 
Советского Союза и мобилизацион-
ной экономики: 

— Но без идеологической основы 
такая экономика не решит всех про-
блем, поскольку защищать Отечество 
могут лишь те, у кого есть не фаль-
шивые, а искренние патриотические 
чувства.  

Секретарь по организационной ра-
боте областного комитета КПРФ Алек-

сей Русаков выразил надежду на то, 
что в современных условиях санкций 
против России граждане оценят ве-
личие сталинского подвига, когда в 
крайне непростой ситуации удалось 
провести индустриализацию: 

— В эти дни мы славим гениаль-
ность Иосифа Сталина. Что бы ни де-
лали враги, им не удастся затмить его 
величие и роль в истории. 

Коммунисты возложили красные 
гвоздики к бюсту вождя.  

 
Иван СТАГИС.

Алые гвоздики Генералиссимусу

НАРОДНЫЙ МАНДАТ

ПАМЯТЬ

Олег СМОЛИН: 

«Ну и где европейские 
ценности?» 

4 марта в Пекине открылись XIII зимние Паралим-
пийские игры. А накануне, изменив принятое решение, 
руководство Международного паралимпийского ко-
митета (МПК) отказало российским и белорусским 
спортсменам в праве участвовать в Паралимпиаде-
2022. Как заявили в МПК, причиной стала массовая 
негативная реакция иностранных федераций.

Социальные проблемы 
требуют внимания 

Глава Республики Хакасия Валентин Коновалов провёл заседание регионального 
правительства, на котором были рассмотрены социально значимые вопросы, в част-
ности, борьба с инфекционными и онкологическими заболеваниями, качество воздуха 
в Абакано-Черногорской агломерации и ситуация с безнадзорными животными.

В  Хакасии в рамках национального про-
екта «Здравоохранение» реализуется 
региональный проект «Борьба с онко-

логическими заболеваниями». В 2019—2021 
годах в республике открыты три центра ам-
булаторной онкологической помощи, уве-
личилось число первичных онкокабинетов, 
закуплено 115 единиц современного обору-
дования для диагностики и лечения ново-
образований на сумму более 746 млн рублей. 
Развивается высокотехнологичная медпо-
мощь онкобольным. Проводятся телеконсуль-
тации с НМИЦО им. Н.Н. Блохина. В 2022 году 
будет запущен в работу радиологический 
корпус, который позволит пациентам с подо-
зрением на онкологию проходить полное об-
следование и лечение в родной республике. 
Следующим важным этапом станет возведе-
ние хирургического корпуса на 120 коек. 

В текущей эпидобстановке нагрузка на ин-
фекционные отделения медучреждений значи-
тельно возросла. Правительство региона было 
вынуждено переводить до половины всего 
коечного фонда республики на лечение паци-
ентов с COVID-19. Поэтому остро строит вопрос 
о строительстве в Хакасии полноценной ин-
фекционной больницы. Валентин Коновалов 
поручил профильным министерствам прора-
ботать варианты решения этого вопроса. 

Министр природных ресурсов и экологии 
республики Владимир Лебедев доложил о при-
нимаемых мерах по улучшению качества ат-
мосферного воздуха на территории Абакано-
Черногорской агломерации. Здесь была орга-
низована работа по включению городов Аба-
кан и Черногорск в федеральный проект «Чи-
стый воздух», в том числе с целью реализации 
мероприятий по переводу частного сектора 
на электроотопление. По данным минприро-

ды РФ, Абакан и Черногорск уже вошли в 
предварительный список городов — новых 
участников этого федерального проекта. Кро-
ме того, глава Хакасии поручил профильным 
министерствам рассмотреть возможность 
компенсации части расходов на электроэнер-
гию для малообеспеченных семей при пере-
ходе с печного отопления на электрическое. 

В ходе заседания министр сельского хозяй-
ства республики Сергей Труфанов обнародо-
вал варианты решения проблемы безнадзор-
ных животных, которая характерна не только 
для нашей республики, но и для всей страны. 

Министерство предложило выйти с ини-
циативой по внесению изменений в феде-
ральный закон в отношении бродячих жи-
вотных: установление порядка освидетель-
ствования на наличие (отсутствие) немоти-
вированной агрессивности; возможность эв-
таназии гуманным методом при подтвер-
ждённой немотивированной агрессии; вве-
дение безвозвратного отлова. Эти предложе-
ния прорабатываются совместно с Верхов-
ным Советом Хакасии. 

— Во всех реализуемых программах, про-
ектах и начинаниях правительство Хакасии 
придерживается стратегических приорите-
тов. Развитие человеческого потенциала, со-
хранение окружающей среды, развитие эко-
номики, инфраструктуры, исторического и 
культурного потенциала — вот главные ори-
ентиры нашей совместной работы, — под-
черкнул глава Хакасии Валентин Коновалов. 
— Важно, чтобы жители республики получали 
качественные медицинские услуги, дышали 
чистым воздухом, могли трудиться и жить в 
безопасных и комфортных условиях. 

 
Пресс-служба Хакасского рескома КПРФ.

Андрей Киселёв — 
депутат, член фракции 
КПРФ в Думе города 
Томска. Пришёл в го-
родскую политику из 
движения «За новый со-
циализм» Николая Пла-
тошкина. В выборах в 
гордуму 2020 года уча-
ствовал от КПРФ и по-
бедил. В беседе с нашим 
корреспондентом Анд-
рей Киселёв высказал 
своё мнение об остано-
вочных комплексах, ко-
торые хочет устано-
вить мэрия, а также 
как заинтересовать 
инвесторов активнее 
вкладывать деньги в 
программу «дом за 
рубль» и что должны 
сделать горожане, 
чтобы остановить за-
катывание в гранит 
берегов Ушайки. 

— Андрей, давайте начнём 
с городских проблем, а потом 
вы расскажете немного о се-
бе. Одна из последних тем, 
которые недавно обсужда-
лись депутатами, — это го-
родские остановки. Мэрия 
выложила фотографии, по-
казывающие, как будут вы-
глядеть остановочные ком-
плексы, и многие ужасну-
лись. Вы член градострои-
тельного комитета, что ду-
маете по этому вопросу? 

— Артём Канарев проделал 
хорошую работу. Абсолютно по 
делу раскритиковал админист-
рацию Томска (Канарев провёл 
ревизию списка мэрии и вы-
яснил, что большая часть из 44 
адресов, где собираются ста-
вить новые остановки, уже обо-
рудована остановочными ком-
плексами. — Прим. ред.). Меня 
удивляет, что в проекте оста-
новок мэрии нет ветрозащиты. 
Обосновывают это тем, что 
вандалы, мол, всё изрисуют, 
изуродуют. Но это же не зна-
чит, что остановки не надо обо-
рудовать. Заместитель мэра Вя-
чеслав Черноус сказал, что вет-
розащиту будем устанавливать 
на окраинах. А в центре не мо-
жет быть ветра и дождей что 
ли? Ну и внешний вид. Все мы 
хотим, чтобы остановки были 
красивые и удобные. 

— А что дальше? Будет ли 
ещё обсуждение, конкурс ди-
зайна остановок? Деньги-то 
заложены в бюджете, их на-
до осваивать. 

— Я думаю, что депутаты бу-
дут настаивать на проведении 
такого конкурса. Это было бы 
хорошо. 

— А могут депутаты забло-
кировать решение мэрии? 
Все посмотрели остановки, 
всем не нравится. Или мэрия 
может сказать: это ваше 
мнение, но деньги есть толь-
ко на такое… 

— Этот список будем прини-
мать мы как депутаты. На про-
шедшем заседании комитета 
городского хозяйства мэрия, 
кстати, предоставила уже дру-
гой список. Депутаты возмути-

лись. Как так? Уже была прове-
дена большая работа по тому 
списку, а на комитет представ-
лен другой. В марте будет опять 
комитет. И, я так понимаю, там 
уже будет третий список. Ка-
кое-то есть лукавство в работе 
администрации Томска. 

— Ваш коллега по КПРФ в 
областной Думе Павел 
Юденко пришёл к выводу, 
что томичи — заложники 
отсутствия коммуникаций 
между городом и областью. 
Вы согласны, сталкивались 
с таким? 

— Конечно, полностью раз-
деляю эту позицию. В цепочке: 
город — область — Федерация 
коммуникации не выстроены. 
От этого все проблемы в ре-
гионе с реализацией проектов. 
Приходишь в городскую адми-
нистрацию с каким-нибудь 
проектом, а тебе отвечают: 
область денег не даёт. Прихо-
дишь в областную, там отве-
чают: они всё равно не могут 
деньги освоить, зачем давать. 

— Теперь давайте немного 
о себе. Зачем пришли в по-
литику? Почему КПРФ? 

— Я простой рабочий парень. 
Родился в селе Лучаново. Окон-
чил школу, потом автодорож-
ный техникум, работал на Том-
ских мельницах аппаратчиком 
мукомольного производства. 
Буквально на днях уволился, 
решил полностью погрузиться 
в общественно-политическую 
деятельность. Почему пришёл 
в политику? Триггером была 
пенсионная реформа. 

— Вы же молоды… 
— У меня маме в прошлом 

году исполнилось 55. Меня это 
сильно задело. Начал рыть, ис-
кать информацию. Сразу ска-
жу: я всегда придерживался ле-
вых убеждений. Мама из Ново-
кузнецка. Бабушки-дедушки — 
шахтёры и крестьяне. Говоря 
коммунистическим языком — 
чистый пролетарий. В партию 
вступил не сразу. Это было осо-
знанное решение. В январе 
приняли в ряды КПРФ. После 
пенсионной реформы стал ис-
кать информацию, ходил на 
митинги КПРФ. Это была един-
ственная партия, которая резко 
выступала против пенсионной 
реформы. Так получилось в ре-
зультате, что в 2020-м стал од-
ним из кандидатов в гордуму и 
волею обстоятельств победил 
на округе. 

— Тут отреагировали на 
сообщение о вашем уволь-
нении с Томских мельниц и 

спрашивают: зарплату те-
перь вам партия платит? 

— Пока я не трудоустроен, 
но этот вопрос будет решён. 
Сейчас мы с Павлом Николае-
вичем Юденко организуем об-
щественную приёмную КПРФ. 
Там и буду работать, получать 
зарплату. 

— Раньше коммунисты 
много проводили пикетов и 
митингов. Сейчас нет. Дело 
только в пандемии? 

— Да, конечно, в пандемии. 
— А если бы была возмож-

ность, то какие темы митин-
гов были бы? 

— Электронное голосование, 
конечно. Собираю подписи. 
Призываю всех протестовать. 
Этого допустить нельзя. Все ви-
дели, как в Москве во многих 
округах коммунисты «рвали» 
кандидатов от «Единой Рос-
сии», а после того как выгрузи-
ли результаты ДЭГ, проиграли 
с огромным отрывом. 

С электронным голосовани-
ем исчезнут выборы в нашей 
стране. Его просто невозможно 
контролировать. Мы только на-
учились бороться на участках с 
махинациями на выборах с по-
мощью наблюдателей, обучили 
людей к избирательным кам-
паниям 2020 и 2021 годов. И 
вот, когда мы научились по-
беждать «партию власти» на 
участках с помощью бумажных 
бюллетеней, она вдруг приду-
мала ДЭГ — дистанционное 
электронное голосование. 
Кстати, в Германии электрон-
ное голосование запретили, ар-
гументируя это тем, что обще-
ственность не может контро-
лировать проведение выборов. 

— Как вы оцениваете ра-
боту областной и городской 
администраций? 

Я считаю, что они должны 
работать лучше. И главное, 
нужно наладить взаимодей-
ствие друг с другом. От этого у 
нас много проблем. 

— А могли бы вы похва-
лить мэрию за что-то и, на-
пример, губернатора? 

— Губернатор … Сергей Ана-
тольевич может обижаться, но 
я считаю, что ничего хорошего 
он для области за 10 лет не сде-
лал. Навскидку вообще ничего, 
кроме гранитной набережной, 
не приходит в голову. И ещё его 
высказывание: «Если вам не 
нравится, езжайте на юг». 

— Готовы ли вы сами пой-
ти на работу в мэрию и по-
казать своим примером, как 
надо принимать эффектив-

ные решения и учитывать 
мнение населения? 

— Сейчас не готов. Мне не 
хватит опыта и образования. Я 
считаю, что каждый человек 
на своём месте должен быть 
профессионалом. 

— Европа устала от коро-
навируса, и в ряде стран сня-
ли ограничения. Соседний 
Кузбасс уже отказался от QR-
кодов. Причём это произош-
ло в пик омикрона, когда в 
Кемерове по 2000 новых слу-
чаев в день регистрировали. 
Хотелось бы узнать ваше 
мнение, насколько нужны 
сейчас в принципе ковид-
ные ограничения? 

— Да, КПРФ активно боро-
лась против введения QR-ко-
дов, мы поддержали людей. С 
масками — большой вопрос. Их 
просят надеть только перед 
кассой. Видимо, у нас корона-
вирусом заразиться можно 
только при оплате товаров, в 
других помещениях его нет. 
Моё мнение: от масок ещё от-
казываться рано. 

— Вернёмся в Думу города 
Томска. Сейчас обсуждается 
вопрос о том, как заинтере-
совать дальше инвесторов 
участвовать в программе 
«Дом за рубль». Порядка 16 
предложений поступило от 
представителей бизнеса, они 
были оформлены докумен-
тально и сейчас рассматри-
ваются в городской адми-
нистрации. Могли бы вы рас-
сказать, что это за предло-
жения и есть ли у вас идеи, 
как привлечь инвесторов в 
эту программу? 

— Да, более подробно этой 
темой занимается мой коллега 
по партии Кирилл Куртуков, он 
возглавляет комиссию по со-
хранению культурного насле-
дия. То, что в программу «Дом 
за рубль» нужно вносить изме-
нения, всем очевидно. Цены на 
материалы взлетели, срок оку-
паемости отреставрированных 
зданий увеличился, предпри-
нимателям приходится тратить 
средств значительно больше, 
чем в начале проекта. Раньше у 
предпринимателя было пони-
мание, если сейчас он вложит 
10 млн рублей, то за 10 лет эти 
деньги себе вернёт. Сейчас 
стоимость материалов выросла 
в два раза, и уже в принципе 
нет коммерческого резона вос-
станавливать старинные дома. 
Кроме того, нет доверия к вла-
стям. Люди берут дома в аренду 
на 49 лет, но у них нет уверен-
ности, что не придёт новый 
мэр и не скажет, что решили 
изменить правила игры. Я не 
уверен, что надо через какое-
то время отдавать бизнесме-
нам дома в собственность. Им 
тоже нельзя доверять, есть не-
мало примеров, когда предпри-
ниматели сносили памятники 
архитектуры. У города должны 
оставаться какие-то инстру-
менты контроля, потому что 
это историческое наследие. Да-
же если оно перешло в руки 
предпринимателя, город дол-
жен следить за тем, как он его 
эксплуатирует, контролиро-
вать, чтобы никто и ничего не 

снёс и на этом месте много-
этажку не построил. Сейчас всё 
это бурно обсуждается и, я ду-
маю, придёт к какому-то логи-
ческому решению. Надо при-
влекать инвесторов, чтобы они 
сохраняли нашу деревянную 
архитектуру. По-хорошему  
Федерация должна участвовать 
в восстановлении историче-
ских памятников. 

— Существуют десятки 
федеральных программ по 
сохранению культурного 
наследия, но область не по-
даёт на них заявки. В этом 
случае гордума бессильна? 
Нельзя сделать какие-то 
коллективные обращения к 
губернатору? 

— Действительно, только, на-
верное, на уровне обращения к 
губернатору. Мы не облдума, 
можем выйти лишь с инициа-
тивой, а на то, рассмотрят её 
областные коллеги или нет, по-
влиять никак не можем. На 
площадке гордумы обсуждаем 
открыто все проблемы, и меня 
радует, что это место для дис-
куссий. Я согласен с Ксенией 
Фадеевой, которая как-то ска-
зала, что гордума стала настоя-
щим парламентом. 

— Другая больная тема — 
набережная реки Ушайки. 
Комитет по охране истори-
ческого наследия провёл 
экспертизу, которая разре-
шает дальнейшее укатыва-
ние в бетон нового участка 
реки. Строительство наме-
рены продолжить на деньги 
«Газпрома» без обсуждения 
с томичами. Это нормально, 
на ваш взгляд, что грандиоз-
ные проекты благоустрой-
ства центра Томска не пред-
ставляют даже депутатам 
гордумы? 

— В наше время гласность — 
это всё. Это необходимо не 
только депутатам. Говоря ком-
мунистическим языком, ини-
циатива должна идти от наро-
да. Я уверен, что депутаты её 
поддержат. Думаю, никто не 
заинтересован в том, чтобы 
ещё один участок набережной 
Ушайки закатали в гранит. 

— Тем не менее была 
пресс-конференция губерна-
тора Юрия Гурдина, который 
сказал, что «Газпром» обе-
щает выделить деньги на за-
вершение работ по рекон-
струкции набережной Ушай-
ки в 2023 году. 

— Думаю, что общественный 
резонанс, который был после 
того, как открыли гранитную 
набережную, внесёт свои кор-
ректировки в проект. Я на-
деюсь на это. 

— Состоялось заседание 
комитета по спорту и моло-
дёжной политике. Какие но-
вости, что обсуждали? 

— Сегодня мы обсуждали, 
что у нас в комитете образо-
вался перекос в сторону спорта, 
а о молодёжной политике за-
были. На это, конечно, повлия-
ли ковидные ограничения, но 
мы будем стараться исправить 
эту ситуацию. Спорт — это то, 
что мы сейчас видим во дворах, 
тренажёрные комплексы, ко-
торые мы установили в про-
шлом году. Думаю, стоит по-
хвалить наш комитет за то, что 
мы в 2021 году реализовали 
программу «От томского двора 
до олимпийского пьедестала». 
У нас в городе появилось семь 
прекрасных тренажёрных ком-
плексов под открытым небом. 

Беседу вела  
Виктория МУЧНИК.

Лукавство в работе 
администрации Томска


